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Zusammenfassung

        
Es wird über die ernährungsmedizinische Kursfortbildung der Deutschen Akademie für Ernährungsmedizin e. V. im Verlauf von 20 Jahren, seit der Gründung im Jahr 1983 berichtet. Die Kurse erlebten eine ganze Reihe von Entwicklungsschritten, wenngleich schon im Programmaufbau der ersten Seminare deutlich die richtungweisenden Strukturen für die viele Jahre später im Curriculum Ernährungsmedizin der Bundesärztekammer festgeschriebenen Fortbildungsinhalte zu erkennen sind. Anfangs konzentriert auf die Bezirksärztekammer Freiburg, verteilten sich die folgenden Seminare über die ganze Bundesrepublik mit Schwerpunkten in Bad Nauheim (Landesärztekammer Hessen) und Mainz (Bildungszentrum der Diözese Mainz) und Münster (Ärztekammer Westfalen/Lippe). Spezielle Kurse fanden in Davos und Grado mit der BÄK und in Teneriffa mit dem Bund Deutscher Internisten (BDI) statt. Die Teilnehmer kamen aus ganz Deutschland, vorzugsweise aus NRW, Bayern, Hessen und Baden-Württemberg. Auch die Dozenten rekrutierten sich aus der ganzen Bundesrepublik. Bis Ende 2002 qualifizierten sich 2050 als Ernährungsbeauftragte Ärzte, 1560 absolvierten das 100-Stunden-Curriculum der BÄK und 1250 qualifizierten sich als ErnährungsmedizinerIn DAEM/DGEM.


      
        
Abstract

        
Report on postgraduate nutritional medicine seminars of the German Academy of Nutritional Medicine over 20 years. Since the foundation in 1983 several steps of evolution took place, although the structure of the later „Curriculum of the federal medical association” can be early recognized. First concentrated to the Bezirksärztekammer Freiburg, the following seminars were distributed over the whole Federal Republic of Germany (mainly Bad Nauheim, Mainz and Münster). Special courses took place with the federal medical association in Davos and Grado as well as in Teneriffa with the association of german internists. Participants came of Germany as a whole preferably Nordrhein-Westfalen, Bayern, Hessen and Baden-Württemberg as well as the lecturers. Until the end of 2002 2050 participants qualified as doctors in charge of nutrition, 1250 as „ErnährungsmedizinerIn DAEM/DGEM”.
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